



Operarias de la planta de Sogama (Cerceda) separan residuos en una de las cintas clasificadoras. / GABRIEL TIZÓN

Sogama reducirá la incineración y sólo quemará el 30% de residuos

La Xunta estudia producir bioetanol con los desechos orgánicos

SONIA VIZOSO
Santiago

Viene de la **primera página**

El Plan de Xestión de Residuos Urbanos de Galicia 2007-2017 que ayer presentó el conselleiro a empresarios, sindicatos y colectivos ecologistas "rompe radicalmente" con el modelo de la era Fraga. La producción de electricidad con la quema de la basura en Sogama dejará de ser la solución central para dar paso al compostaje y la recuperación de todo lo que la tecnología actual permite reciclar.

Manuel Vázquez resumio en tres puntos su estrategia para combatir el problema de las basuras: generar pocos desechos, facilitar al máximo al ciudadano la separación en origen y tratar todo en el punto más cercano. "Es un plan realista", defendió el

conselleiro. Sus objetivos, eso sí, son ambiciosos. Medio Ambiente pretende frenar el crecimiento del país al aumento de las basuras. Y da cifras. El plan propone que dentro de diez años los hogares de la comunidad viertan a los contenedores apenas 90.000 toneladas más de desperdicios que ahora. En la última década, por contra, este incremento ha sido de casi 400.000 toneladas.

En el plan de Medio Ambiente queda mucho por decidir. La consellería propone que la nueva planta de Lugo, al igual que las ya existentes de Nostión y Louzame, utilice un sistema de biometanización, que produzca energía con la fermentación de la basura orgánica. La consellería advierte, con todo, que el sistema definitivo está abierto a

propuestas. Manuel Vázquez no aclaró ayer qué tiene previsto hacer su departamento con las grandes cantidades de compost que se produzcan, aunque admitió que tiene prevista una visita a una planta de Valencia que convierte la materia orgánica en bioetanol.

El documento da también tres alternativas sobre el movimiento de los residuos que se generen en el sur de Galicia. La Xunta deberá decidir si dota a las plantas de O Morrazo y Ourense de tecnología para tratar la materia inorgánica que no sea papel, vidrio o envases o si, por el contrario, los desechos de este tipo que se recojan en estas áreas se trasladan en tren hasta Sogama. En cualquier caso, el plan del bipartito pretende minimizar el transporte de las basuras para reducir en un

44% la emisión de dióxido de carbono.

Actualmente el millón de toneladas anuales que generan los gallegos se llevan desde cualquier punto de la comunidad al complejo de Cerceda, en las proximidades de A Coruña. Este trasiego de desperdicios es uno de los aspectos del sistema implantado por el PP que más críticas se llevó en su día de los colectivos ambientales.

"La dirección nos parece buena y las medidas, buenas aunque mejorables", afirmó el representante de Adegas, Fins Eirexas, a la salida del encuentro en el que se dio a conocer el plan. El ecologista duda que una década sea suficiente para ponerlo en marcha. "El horizonte tiene que ser de 20 años, necesitamos ese tiempo para deshacernos de la rémora de Sogama".

El fuel del 'Prestige' se convertirá en combustible

LORENA BUSTABAD, Ferrol

El fuel del petrolero *Prestige* que los voluntarios recogieron durante la marea negra de 2002 se convertirá en combustible y material de construcción. La empresa Sogaris ha comenzado ya el tratamiento especial que recibirán las 60.000 toneladas de chapapote que permanecen almacenadas en su planta de As Somozas (A Coruña). El proceso permitirá extraer de esta sustancia pastosa arenas y gravas limpias que se podrán usar en la construcción, plásticos, residuos voluminosos, que se emplearán como combustible en la industria cementera, y fuel recuperado que también servirá como fuente de energía.

Para tratar las 60.000 toneladas, la empresa precisará año y medio, con un ritmo de gestión de 20 toneladas por hora. En septiembre se ejecutaron en la planta de Sogaris varios ensayos con un millar de toneladas de fuel, en los que, según la firma, "se obtuvieron excelentes resultados".

Ni el *Erika* en Francia, ni el *Exxon Valdez* en Alaska sirven como precedentes. Fuentes de la compañía señalan que, hasta la fecha, ninguna empresa en todo el mundo había tratado antes "una mezcla tan compleja", compuesta por fétel, arena, agua y fragmentos de plásticos y envases. Para poder abordar el tratamiento de los residuos, el equipo de ingeniería de Sogaris ha importado distintas tecnologías, integrando y adaptando a los restos del *Prestige* la maquinaria empleada en la recuperación y valorización de los desechos de la industria química, petrolera y de suelos contaminados.

Cinco productos

Al final del proceso se obtendrán cinco productos. Las arenas se descontaminarán con un "lavado físico-químico" para que sean empleadas en la construcción o para cubrir vertederos. De los plásticos se aprovechará su alto poder calorífico para utilizarlo como combustible alternativo en las fábricas de cemento. Para producir energía también se usará el fuel recuperado, mientras que el agua se depurará. Los rechazos sólidos que no admiten ningún tipo de recuperación son, según Sogaris, un "pequeño porcentaje", aunque la empresa no lo concreta. Este material será tratado y depositado en la planta de As Somozas.

El proceso se desarrollará en dos plantas de 6.000 metros cuadrados diseñadas específicamente para el proyecto, en el que se han invertido 22,4 millones de euros.

Los presupuestos de 2008 para Lugo provocan la ruptura definitiva entre PSdeG y Bloque

ARCADIO SILVOSA, Lugo

Lugo acabará como la única ciudad gallega con un gobierno en minoría. Las diferencias de criterio entre BNG y PSOE ante las cuentas de 2008 fueron el detonante de una ruptura que el portavoz nacionalista, Xosé Anxo Laxe, escenificó con una frase lapidaria: "Que te vaya bonito José Clemente; que te vaya bonito con el PP".

Todo invita a pensar que el alcalde lucense también en el tema de los presupuestos acabará entendiéndose con el PP, con

quien ya pactó las dedicaciones exclusivas. El BNG acudió a la reunión con la idea de negociar sólo con el PSOE y con la condición de acordar los presupuestos y un gobierno estable, "partiendo de cero", para lo que resta de legislatura. Esta postura encontró un rechazo frontal del alcalde socialista, Xosé Clemente López Orozco: "Queremos elaborar los presupuestos con todos y sin exclusiones", espetó.

El Bloque defiende que la ciudadanía se decantó por un gobierno "de izquierdas" en marzo y por ello no quiere hablar de

pactos presupuestarios con los populares, con quien, dicen, "no coincidimos en nada", especialmente en el apartado "social".

Ante esta situación, Laxe insistió al secretario de organización del PSdeG, Ricardo Varela, a que no vuelva a repetir que están abiertas las puertas para el pacto en Lugo. "Eso son milongas, no están dispuestos a negociar nada con el BNG y quieren un gobierno con el PP", concluyó.

El PP censuró la falta de concreción con la que llegó el gobierno municipal a la reunión, pero no desaprovechó la oca-

sión para aceptar la invitación de Orozco y presentarse como la fuerza llave que vela por el interés general. "Hay que trabajar por el consenso. Nosotros estamos dispuestos a esforzarnos para que la ciudad de Lugo goce de un presupuesto con el mayor apoyo posible", subrayó el portavoz en asuntos económicos, Xosé Manuel Barreiro.

Los números del presupuesto, casi 96 millones de euros, quedaron ayer en segundo plano, pero López Orozco amenazó con prorrogar las cuentas de 2007.